

PARTES OFICIALES

Boletín General del Generalísimo

BOLETÍN OFICIAL CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA
11 DE ABRIL DE 1937

Ejército del Norte.—Quinta División: Sin novedad.
Sexta División.—El enemigo atacó la posición de Figán, en el frente de Santander, siendo duramente rechazado y cogiéndosele quince muertos y siete prisioneros.

En Vizcaya, en la posición de Arralde, van enterrados 76 muertos enemigos del ataque rechazado en dicha posición.
En este frente se han presentado 21 milicianos con armamento y cuarenta palanqueros.

Octava División.—Sin novedad, con ligero tiroteo y cañoneo.
División de Avila.—El enemigo ha iniciado nuevos ataques en el sector de Rabado de Chavala, que han sido rechazados duramente, cogiéndosele 37 muertos, 36 fusiles y abundante material de guerra, todavía no clasificado.

División de Soria.—En el sector de Soria, sobre la carretera de Guadalejara, un intento de ataque enemigo fué deshecho por nuestras armas automáticas, que le obligaron a replegarse con gran número de bajas.

Cuerpo Ejército de Madrid.—Un grande e intenso descalabro han sufrido las fuerzas rojas en el frente de Madrid. Intensos y reiterados ataques tras potente preparación artillera, han sido victoriosamente rechazados, siendo segadas materialmente las oleadas de asalto del enemigo y paralizados por nuestros fuegos los 42 tanques que protegieron el ataque, quedando siete de estos en nuestro poder.

El lugar en que el ataque revistió mayor importancia fué en la Sierra del Aguila y Cuesta de las Perdices. Atacaron las brigadas de extranjeros «Lister», «Taharo», «Dimitroff y las 57 y 58 de campesinos, a las que se les causaron más de 3 000 muertos de los 16 000 atacantes.

Nuestras fuerzas de la Ciudad Universitaria, en el momento culminante del ataque, salieron de sus trincheras cantando el himno de la Legión y atacaron al enemigo por el flanco.

Al ser rechazadas las brigadas atacantes, fueron en su huida, ametralladas por las armas automáticas de los mismos rojos para contener a la desbandada de los asaltantes.

El comportamiento de todas las tropas nacionales supera en heroísmo a cuanto pueda decirse.

El día de hoy ha sido de gloria para nuestras tropas madrileñas y de descalabro para las fuerzas rojas.

Ejército del Sur.—Intentos de ataque en distintos puntos, rechazados apenas iniciados.

Salamanca 11 de Abril de 1937.

De orden de S. E. el general de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORAÑO.

La charla de anoche

Comenzó comentando una información del periódico «Le Depeche», de Toulouse, según el cual los generales rebeldes están disgustados entre sí. Mola y «su partido» quieren restaurar en España la monarquía alfonsina, Franco y Queipo una dictadura a lo Hitler, y hay otros generales que quieren traer como rey al Príncipe Otto.

Es infantil decir estas tonterías.

Lo primero es salvar a España y luego será la ocasión de que al pueblo español se de el régimen que estime más conveniente.

«El Times» habla de victorias imaginarias en diversos puntos.

Un evadido de Bilbao dice que la ofensiva de Mola ha fracasado. No es así. Por Villarreal hemos profundizado 20 kilómetros y estamos a cinco de Durango.

Las radios rojas no hablan ahora sino de éxitos suyos, pero no presentan pruebas.

Habla el general de las rencillas que demuestra la prensa roja.

El general denuncia que Sánchez Román y Miguel Maura, que residen en la capital francesa, ayudan, por cuenta de la Embajada roja de París, a manejos indignos contra la España digna. Que se tenga esta conducta de Sánchez Román y Miguel Maura en cuenta para cuando quieran venir a España.

Dice que el embajador rojo español Araquistain, fué abucheado hace unos días a la puerta de la Agencia Havas, por corresponsales y un grupo de españoles, por la campaña de infamias y la propaganda mentirosa que realiza, pagando con dinero ciertas informaciones de Prensa que pintan como quieren los rojos la situación en la España nacional.

Araquistain consiguió del Gobierno de Valencia un crédito de dos millones de pesetas para levantar un pabellón de España en terrenos de la Exposición Universal de París; se ha gastado el dinero, y ahora Araquistain ha querido pactar con un grupo de hebreos ricos para que sean ellos los que, por su cuenta, construyan el pabellón de España en esa Exposición y lo exploten a placer.

Signo de la angustia en la zona roja lo dan las llamadas suplicantes a nuestros soldados y oficiales para que se pasen a lo que ellos llaman «paraiso marxista». A este propósito cita el general un caso curioso. En Durango—dice—se presentó días atrás en nuestras filas un miliciano rojo con una camioneta, y dijo: «Si me lo permitís, me vuelvo y traigo otra camioneta». Y efectivamente, poco después, el miliciano cumplía formalmente su palabra, trayendo otra camioneta.

Otra de las cosas curiosas que dicen ahora los marxistas es que ellos protegen y amparan y respetan a la Religión Católica. Quien conozca los actos de barbarie ejecutados por los rojos en los primeros meses, y aun después, tiene que reírse o indignarse con esta infame añagaza, en la que ayudan uno cuantos curas apostatas que no representan a la Iglesia de Cristo.

Operaciones militares en el día de hoy. La jornada en los frentes del Ejército del Sur ha tenido poca importancia, quedando reducida a ligeros tiroteos y algún otro cañoneo, sin ataque serio. En cambio, en el Ejército del Norte, el día ha sido muy movido; pero el resultado para los rojos debe haberles llenado de desconsuelo.

En el sector de Las Navas, por Robledo de Chavela, desarrollaron los marxistas un ataque durísimo, creyendo sorprender a nuestras fuerzas. Llegaron hasta las alambradas de una de nuestras posiciones, dejando delante de ella 17 cadáveres, y al decir del general Varela, se ha causado al enemigo una verdadera carnicería.

En la División de Soria, atacó también el enemigo sobre la carretera de Aragón, siendo enérgicamente rechazado, con muchas bajas. En Palencia, frente de Santander, atacaron en Cigarra, siendo rechazados con muchos muertos, y dejaron en nuestro poder bastantes prisioneros. En Arrandito se acusó un ataque furioso y también el enemigo fué violentamente repelido, habiéndose enterrado hasta la mañana de hoy 77 cadáveres.

Vida religiosa

SANTORAL.—Día 13 San Hermenegildo, mártir.

Misa propia con gloria y sin credo. Segunda oración «concede», tercera pro Ecclesia.

JUBILEO

Jubileo circular de las 40 Horas. En Capuchinas.

Santa Ana.—El miércoles 14, festividad del Patrocinio de San José, solemne función a las nueve, estando el panegírico a cargo del R. P. Daniel de la Virgen del Carmen, Carmelita Descalzo.

Esta fiesta es costeada por una señora devota del Santo, pidiéndole el pronto triunfo total de nuestro Ejército y remedio de España.

Hemos cogido 11 milicianos prisioneros con armamento, y se han pasado a nuestras filas 40 personas que no quieren vivir en el «paraiso marxista» y se vienen al infierno nuestro.

En los frentes alrededor de Madrid, desde las doce del día comenzó el enemigo un ataque intensísimo, precedido de una preparación artillera, que duró cinco horas justas, contra nuestras líneas del Cerro del Aguila. El sistema defensivo de esta posición quedó bastante dañado por el fuego de la artillería contraria; pero, sin embargo, los defensores de la posición contuvieron heroicamente el ataque durísimo del adversario y se mantuvieron en sus puestos. A las cinco de la tarde se desarrolló en dicho sector un combate violentísimo, que duró hasta las siete.

El ataque lo realizó el enemigo apoyado por sesenta tanques rusos; uno de éstos fué volado de un cañoneo y otros varios sufrieron serios desperfectos y penosamente se retiraron, quedando alguno también en el campo de lucha. En el ataque al Cerro del Aguila participaron cinco brigadas internacionales, entre ellas, la de Dimitroff y las 57 y 58 de Campesinos. Cuando la fase del ataque enemigo era más ruda, los defensores de nuestras posiciones en la Ciudad Universitaria—que está enfrente y que se veían cercados—por propia iniciativa salieron de sus trincheras, cogiendo a los rojos por retaguardia o sea entre dos fuegos y entonces se les produjo una carnicería verdaderamente espantosa, hasta el punto de que, según cálculos muy cercanos a la realidad, dejaron los marxistas en el campo de la acción alrededor de tres mil muertos. Ha sido, pues, la mayor paliza registrada hasta ahora.

Un detalle curioso: estos ataques los ha dirigido un general ruso que llevaba como jefe de Estado Mayor al coronel apellidado Rojo, antes comandante de la fantería. Este coronel Rojo fué el enviado a Toledo para pactar la rendición de los caballeros defensores del Alcázar, y les dijo: «que él estaba con los rojos por temor a las represalias que, yéndose de ellos, podían cometer con su mujer e hijos; que le perdonaran si había hecho traición al Ejército español, pero que él no estaba de corazón al lado de los marxistas».

Ese traidor y cobarde coronel Rojo como otros jefes y oficiales que traicionaron al Ejército español, pagarán en el momento oportuno su culpa. Con ellos no habrá clemencia.

Magisterio

LICENCIA
Se ha concedido un mes de licencia a la maestra de Montilla doña Auxiliadora Zurita.

NOMBRAMIENTOS

Han sido nombrados interinamente maestros: de la 3.ª escuela de Puente Genil, don Antonio Valle Pino; de Gaena (Cabra), doña Joaquina Vargas, y de Vadofresno (Encinas Reales), doña Francisca de Paula Garín Pavón.

POSESIONES

Se han posesionado: de una escuela en Montoro, don Agustín Dorado García; de Monturque, don Antonio García Cuevas, y de La Carlota, doña Tomasa Muñoz López.

CESES

Han cesado: en Santaella, doña Josefa Cano Gutiérrez, y en Bañalarga (La Carlota), don Juan Gil Villegas.

Por Dios y per la Patria

Los hospitales de guerra y las Conferencias de San Vicente

Ayer tuvieron las Conferencias de San Vicente de Paul su comunión reglamentaria y a las 11'30 su reunión también, conforme el reglamento, y el consiliario R. P. Martínez de la Torre S. J., habló de la necesidad de intensificar la labor de las conferencias en los hospitales de guerra.

Se adoptaron acuerdos que ayer mismo comenzaron a llevarse a la práctica.

Las Conferencias harán cuanto puedan en pro de los enfermos y heridos hospitalizados en Córdoba.

Para ello además de la labor que hagan todos y cada uno de los socios, éstos piden a los católicos hijos de Córdoba que les ayuden en esta obra de caridad y de patriotismo.

La ayuda puede ser enviando ropas o efectos de los que tengan necesidad nuestros hermanos. El DEFENSOR en una sección que abre hoy hará constar qué prendas o efectos son de más necesidad o conveniencia.

Pueden enviarse donativos en metálico, tabaco en cajetillas, cigarrillos o puros. Pueden enviarse libros, revistas y periódicos.

Los efectos se entregarán en el Comedor de Caridad, que es el domicilio de las Conferencias. El dinero, tabaco y los libros y revistas en la redacción del DEFENSOR, Ambrosio de Morales, núm. 6, desde las nueve de la mañana a las seis de la tarde.

Se advierte que del dinero se dará recibo, pero atendiendo al espíritu de las conferencias no se publicarán en el periódico los nombres de los donantes, pero sí las cantidades recibidas.

Libros y revistas nos hacen falta muchos. Todos los que nos envíen.

Estos libros serán para que las señoras o señoritas enfermeras los lean a los hospitalizados o para que estos se deleiten con su lectura.

Los que dieron su salud o su vida por la Patria merecen todo cuanto por ellos se haga.

Las Conferencias de San Vicente de Paul agradecen de antemano esa ayuda que solicitan y nunca olvidan en sus oraciones a los bienhechores y coadyuvantes de su obra.

LO QUE HACE FALTA

Necesitamos: Libros; Tabaco; Papel de fumar y cerillas; Pijamas; Pañuelos y calcetines; Camisas y camisetitas.

Periódicos

Tu sabes lo que es para el que está lejos tener noticias de su pueblo natal, de su provincia o de su región?

Si recibes periódicos aragoneses, gallegos, extremeños o castellanos, después de leerlos, envíalos.

Aunque con retraso los leerán los soldados hospitalizados que nacieron en Aragón o Castilla, Galicia o Extremadura.

Si los tienes de Málaga, Granada, Huelva, Jerez o Cádiz, envíalos para lo mismo.

No decimos de Sevilla porque de estos hay abundancia y los leen diariamente nuestros hermanos.

Tabaco

Para nuestros hermanos los soldados que están hospitalizados, piden tabaco las Conferencias de San Vicente de Paul.

Toda cantidad de tabaco, por pequeña que sea, se recibe en la redacción del DEFENSOR, Ambrosio de Morales, 6.

CASANA. DENTISTA

Margadés de Boll, S. CORDOBA

VENDO MUY BARATO

Estanterías, mostradores, escaleras, banquetas, maletas, máquinas de escribir y de ventas, motor eléctrico. Tejidos Hierro Aragón.—Tfno. 13-50

SE ALQUILAN

Tres pisos recién reformados, de veinte, veinticinco y cuarenta y cinco cuartos. Precio fijo. Pueden verse de 4 a 6, Calle Lope de Hoces, 18.—10-3

La Fiscalla de la Vivienda

Importante nota de la Fiscalla y Normas de la Cámara de la Propiedad.

Llega a nuestro poder, por conducto de la Junta Consultiva de las Cámaras de la Propiedad Urbana, la siguiente disposición aclaratoria del Excmo. Sr. Fiscal Superior de la Vivienda que resuelve el problema que, en beneficio de los propietarios, hubimos de plantear al Ilmo. Sr. Fiscal Delegado en cumplimiento del acuerdo adoptado por la Comisión Gestora de esta Cámara en su sesión del día 31 de Marzo último.

«Al objeto de no lesionar los intereses de los propietarios de fincas urbanas, se considerará aclarado el párrafo 5.º de las instrucciones sobre cédula de habitabilidad, en el sentido de que el anuncio de las viviendas próximas a ser desocupadas podrá efectuarse con la antelación acostumbrada en las localidades respectivas, en tanto se tramita la adquisición de la cédula de habitabilidad, pero bajo ningún concepto podrán ser ocupadas de nuevo, si no después de haber sido inspeccionadas por el Médico de este servicio y debidamente desinfectadas, cuyas condiciones son indispensables para adquirir el propietario, sin gasto alguno, la referida cédula de habitabilidad.

INSTRUCCIONES A LOS DUEÑOS DE CASAS

La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la Provincia de Córdoba, para facilitar a los propietarios el cumplimiento de las nuevas obligaciones, hace públicas las instrucciones que prevalecen para la expedición de la cédula de habitabilidad:

1.º Ningún arrendatario podrá tomar posesión de la habitación o local arrendado, y el contrato de arrendamiento no será válido sin la obtención de la correspondiente cédula de habitabilidad.

2.º Durante el plazo de rescisión del contrato de arrendamiento; es decir, en el transcurso del periodo previsto, o cuando haya llegado a conocimiento del arrendador el propósito del inquilino de abandonar la habitación o local arrendado, si ello procediera, podrá anunciarse el desahucio. Los propietarios que así lo deseen acudirán a la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana para que curse la instancia que en sus oficinas habrá de suscribirse para la expedición de la cédula de habitabilidad.

3.º La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana no podrá anunciar las habitaciones o locales para nuevos arrendatarios sin haber recibido la instancia de petición de cédula de habitabilidad.

4.º Las instancias que se tramiten por conducto de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, se remitirán al Ilmo. Sr. Fiscal Delegado de la Vivienda para que lleven el curso procedente.

5.º Al practicarse la desinfección de los encargados del servicio habrá que constar en la cédula de habitabilidad el haberlo realizado.

6.º Idénticas obligaciones e iguales formalidades habrán de observarse los arrendatarios que subarrienden.

7.º Las presentes instrucciones regirán a partir de esta fecha.

Córdoba 10 de Abril de 1937.—El Secretario, RAFAEL ZAMORA.

Junta Administradora de Fincas Rústicas Abandonadas

SUBASTA

El próximo martes, día 13 del corriente, a las doce de la mañana, saldrá a subasta la adquisición en el árbol de la aceituna de las fincas propiedad de los herederos del Sr. Marqués del Cerro, sitas en el término de Lopera, así como también la de todas aquellas fincas del mismo término, menores de dos mil olivos y que se encuentran abandonadas.

El tipo de subasta será, para la primera, el de veinte y un céntimos el kilo de fruto, y el de veinte para las segundas.

En la Secretaría de esta Junta pueden verse el pliego de condiciones que habrá de regir en dicho acto.

Córdoba, 10 de Abril de 1937.—El Presidente de la J. A. F. R. A., J. ALCÁNTARA.

La confesión de España

III

El rico ha hecho su oficio de enriquecerse con afán, sin saber ser, muchas veces, rico cristiano cortado según el patrón del Evangelio. Nunca os hemos sumado al coro de detractores sistemáticos de los pudientes de la fortuna. Ha sido un vicio de estos últimos tiempos, que tal vez ha contribuido a la ruina de la paz en el campo económico. Ha habido en nuestro país, más que en otro alguno, oro de ley en los usufructuarios de la riqueza. La generosidad hidalga del español, impregnada de sentido cristiano, muchas veces de profunda piedad cristiana, ha abierto los senos de la riqueza para que se vertiera en el del necesitado, en obras económicas de carácter social, en el fomento de la ciencia y del arte, en grandes empresas que han multiplicado la riqueza del país.

Pero si que ha habido abusos enormes, que si pudieron justificarse en viejas costumbres y en el sentido de jerarquía y de sobriedad de nuestras masas obreras, debieron cesar cuando las modernas corrientes de bienestar penetraban en todo medio social y, sobre todo, cuando el enemigo, al par que utilizaba la razón poderosa de la quebra de la justicia y de la equidad social, crecía a las masas el paraiso del goce por igual de los bienes de la tierra y forjaba la nueva religión del socialismo y comunismo para ir a su conquista.

DR. GOMÁ, CARDENAL PRIMADO.

El mejor barómetro de nuestra victoria

Un diario financiero de París, correspondiente al día 4 de este mes, publica las siguientes cotizaciones:

«PRIX DE MONNAIES BLOQUIES ESPAGNE.

VALENCE:
Billet de banque, 84.

BURGOS:
Billet de banque, nouveaux, 145.

Es decir, que por cien pesetas de los billetes nuevos del Gobierno legítimo de Burgos, se pueden comprar 145 francos franceses y por cien pesetas de los billetes sin estampillar del gobierno rebelde, solamente se pueden comprar 84 francos franceses.

Ahora que sigan publicando éxitos y anunciando triunfos las Radios rojas.

¡Hasta los franceses reconocen la Victoria del Generalísimo Franco!

Tribunales

Juicios para mañana:

Sección segunda.—Montoro, hurto, contra Antonio Biras Navajas. Defensor Sr. Espina. Procurador señor Ortí.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

Habla Queipo de Llano

Hablando del requeté

En la charla del sábado el general Queipo dijo lo siguiente:

Esta tarde, la radio Valencia decía y repetía que, en el sector de Peñarroya, han copado a todo el Requeté, haciendo prisionero al teniente coronel Redondo. Para demostrar la mentira, baste decir que Redondo y el Requeté están en Lopera. Sólo un corto número de boinas rojas se hallan en el sector de Peñarroya, y se han batido con un valor tan grande y con un espíritu tan extraordinario, que su actuación ha producido enorme destrozo en las filas marxistas, gracias, sobre todo, a su tranquilidad y estoicismo.

La artillería roja—una de cuyos capitanes fué expulsado de Córdoba, por sinvergüenza, y del Ejército por ladrón—concentró sus fuegos en una posición que defendía un puñado de requetés. Durante bastante tiempo, los proyectiles de cañón y aviación cayeron sobre ella. Y cuando ya creían seguro el triunfo, avanzaron los rojos rápidamente, para ocupar la loma, sintiéndose a cada paso más seguros, pues de la posición no salía ni un tiro. Así, cuando estuvieron a 300 metros, a 250, a 200, y cuando ya estaban cerca, los requetés, que habían permanecido ocultos y callados, abrieron un fuego de tan espantosa violencia, que en las laderas se dejaron los marxistas más de 300 cadáveres, y el Requeté quedó dueño de la posición. Acto hermoso, que será justamente recompensado, como se merecía.

De este hecho tan brillante, sacan los marxistas que han copado al Requeté y detenido al dignísimo teniente coronel Redondo; pero este jefe está, como digo, en Lopera, y dispuesto a dar todavía muchos días de gloria al Requeté y a España.

De Sociedad

Mañana son los días de don Hermelegido García Verde.
—En la imposibilidad de corresponder particularmente a cada una de las numerosas personas que les han exteriorizado sentimientos de amistad con motivo de las lesiones que en el bombardeo del Hospital Militar sufrió don Antonio Carreto Navarro, los señores de este nombre nos ruegan que hagamos llegar desde estas líneas a todos los que en estos días se han interesado por ellos la expresión de su más sincero agradecimiento. Celebramos de todo corazón la mejoría del Dr. Carreto.

—De su viaje de novios regresaron don Rafael Martín Carvajal, secretario de la Jefatura de orden público de esta provincia y su digna esposa doña Angela Gómez Dagost.

† Angel de Rotache Iznardi

Cumplió 15 años el día 16 de Julio de 1933.

Se alistó voluntario en el Regimiento de la Virgen de Begonia, siendo destinado a la 13.ª Compañía.

Ha estado en el frente de Mondragón durante toda la campaña, y en la toma del Monte Asencio ha encontrado muerte gloriosa.

Por sus venas corría sangre vizcaína y cordobesa, que fundidas en un cuerpo niño, con alma de héroe, se ha derramado para rubricar la unión de las regiones en una España Imperial.

La Virgen de Begonia le habrá cubierto con su manto, premiando su patriotismo con premio inmarcesible.

Usamos nuestro sentir al de su madre y su familia, que lloran al heroico adolescente.

CASA DE SOCORRO

Han sido curados: Rafael Márquez Castillo, de diez años, de alcoholismo, y Francisco Moreno Pérez, de 42 años, de herida contusa en el arco superior izquierdo y erosiones en la nariz.

Información por Radio

Ladrones
París.—Telegrafían a «Le Figaro» desde Perpignan, que la gendarmería descubrió el día 6 un automóvil procedente de Valencia, que conducía cuatro millones de pesetas en dinero y joyas. No fué molestado el coche y a su regreso la gendarmería identificó el automóvil, pero la policía les dejó pasar, ocasionando el hecho alguna tensión entre gendarmes y policías.

Se cree
Londres.—Se cree que durante la presente semana comenzará el control para España.

Encallado
En el Canal de Suez ha encallado el trasatlántico «Virrey de la India». Conducía centenares de pasajeros que no han sufrido el menor daño.

Brigadas especiales de obreros trabajan activamente para ponerlo a flote.

Acorazado
Gibraltar.—Un acorazado inglés que se hallaba en este puerto recibió orden de zarpar, lo que hizo inmediatamente, con rumbo desconocido.

Ruinas y anarquistas
Mosú.—El periódico soviético «Pravda» publica un violento artículo contra «Solidaridad Obrera», de Barcelona, al que califica de indoroso y soez.

Otra nota
Londres.—Alvarez Vayo ha enviado una nota al «Foreign Office», y ha despertado poco interés su contenido.

Dinero
Al cadáver de un miliciano rojo

que cayó en el frente de Madrid se le ocuparon 120.000 pesetas. Mija dispuso que esa cantidad ingresase en los fondos de la Junta de Defensa, pero ya era tarde, los milicianos se habían repartido el dinero.

Hijo aprovechado

Una emisora anarcosindicalista de Barcelona dice que Luis Prieto, hijo de don Inda, está dedicado a la compra de material de guerra con «so» el 30 por 100 de comisión.

Está sujeto se aprovechó antes bien de los automóviles y ahora sacará los «suyo» a los millones de pesetas que se gasta en ese material de guerra.

Para qué?

Valencia.—El subsecretario de Justicia está redactando un nuevo código de justicia.

El valor de Bilbao

En unas declaraciones de significada persona de los rojos, se ha dicho que hay que defender Bilbao a todo trance porque la caída de Bilbao supone la de Santander y Asturias y perdido el Norte los rojos tienen perdida la guerra.

Defunción

Una emisora de Madrid dió ayer la noticia de la muerte de Martínez de Aragón.

Las bajas francesas

Valencia.—En lo que va de campaña los franceses han tenido en España 10.000 muertos lo que da idea de la enorme cifra de hombres con que Bum ha contribuido al ejército rojo.

El gran oriente

Largo Caballero ha telegrafiado a Martínez Birria para que regrese pronto de su viaje, pues los extremistas lo califican de fuga.

Contrabando

Tenerife.—Se ha descubierto un contrabando de guerra en territorio francés para los rojos de España. Importa lo descubierto 50 millones de francos.

Al jefe de este contrabando se le ha encontrado un millón.

Información gratis

En vista de la crítica situación en que se halla Madrid, muchos correspondientes extranjeros han abandonado la capital. Mija ha dicho a los que le han pedido garantías para sus informaciones que les dará la información gratis la oficina de prensa del Estado Mayor.

España débil

París.—Los periódicos recogen unas declaraciones según las cuales conviene a Inglaterra que la situación de España sea débil, para no tener ellos contratiempos en el camino de las Indias.

Pesimismo

Lisboa.—Los corresponsales de la prensa portuguesa en el frente vasco dicen que los marxistas al ver que no pueden contener el avance de los nacionales dan muestras de intenso pesimismo.

Ghandi

Calcuta. El jefe nacionalista Ghandi ha declarado al redactor de una agencia periodística británica que ellos, los indios, no tienen con los ingleses comunidad alguna de intereses y seguirán caminos distintos a los que les quiere imponer la Gran Bretaña.

Ladrón

Amsterdám.—Ha llegado Manuel Fondevila con una cantidad importante de alhajas robadas en Madrid en complicidad con el gobierno.

Cuatro aviones rojos

El sábado aterrizaron en territorio francés cuatro aviones rojos españoles. Dos iban pilotados por un sargento y un teniente de marina y aterrizaron en Cahors. Un de Cataluña a Bilbao y se perdieron por la niebla. Un biplano con ametralladoras at-

trizó a 30 kilómetros de Limoges. El aparato quedó destruido. Lo pilotaba Fernando Manuel, de 35 años y Domingo Aguirre. Se perdieron por la niebla. Habían partido de la provincia de Huesca para Bilbao.

En Mont de Marsán aterrizó un avión de turismo convertido en caza, con cuatro ametralladoras. Iba de Lérida para Bilbao y también se despidió por la niebla.

Los rojos y los anarquistas

Quién puso la bomba?

Sabido es que a fines de la semana última estalló una bomba en Valencia, bomba que según datos oficiales rojos era contra Alvarez del Vayo.

Una emisora anarquista de Valencia ha dado una charla diciendo: «Como se sabe se colocó un aparato de relojería en el despacho de Alvarez del Vayo».

De la colocación se culpó a los anarco-sindicalistas que habían organizado un complot, pero esto es falso y vamos a tirar de la manta.

Quien colocó la bomba fué Galarza de acuerdo con Alvarez del Vayo para atribuir el hecho a la C. N. T. y la Fal y poder realizar una violenta represión contra nuestros camaradas.

Se descubrió el juego y hemos exigido que nuestros camaradas anarco-sindicalistas fueran puestos en libertad lo que se prometió solemnemente y no se ha cumplido. Por el contrario, sabemos que se ha aplicado a algunos la ley de fugas».

El locutor anarquista sigue diciendo «que le interesa que sepan Galarza y Alvarez del Vayo que no están dispuestos a ser juguetes de sus manojos y que siempre y ahora estallarán los aparatos que pongan los anarquistas cuando y donde les convenga. Pide la destitución de Galarza y Alvarez del Vayo».

El mismo divorcio existe entre los partidarios de Largo y los de Prieto y este divorcio se ve claramente leyendo «Claridad» y «El Socialista».

La novena de la Virgen de Linares

Como ya anunciamos ha pocos días el próximo sábado 17 del actual dará comienzo en la Iglesia parroquial de San Lorenzo de esta capital, la solemne novena que la Hermandad de la Purísima Concepción de Linares dedica a su Excelencia Titular cultos que por las circunstancias actuales no han podido celebrarse como otros años en el poético Santuario de la Sierra.

La Hermandad dentro de sus modestos recursos, ha procurado que la novena revista la solemnidad posible, habiendo conseguido que el elocuente orador sagrado M. I. Sr. Don Mariano Ruiz Calero, canónigo de la S. I. C. predique en todos los actos, en los que también oficiará una nutrida capilla musical.

En la mañana del domingo 23, en que finaliza la novena, tendrá lugar la fiesta solemne de regla en la que oficiará el Excmo. Cabildo Catedral y a la que asistirán representaciones del Excmo. Ayuntamiento y otras congregaciones invitadas.

El templo será adornado convenientemente luciendo un alumbrado especial.

Esperamos que el cristiano pueblo cordobés, amante de sus glorias y tradiciones, concorra y valore con su presencia estos cultos en honor de la Conquistadora de Córdoba, cuya preciosa imagen traída a la capital estará expuesta en la devoción y fervor de los fieles durante los días de la novena.

EL PELAYO PATRIOTA

Uno de estos muchachos fuertes de Navarra, que con sus dieciséis años se fué al frente a luchar como un hombre. Su cara de niño lucía como una flor en los parapeños y enardecía a sus más viejos compañeros con su alegre heroísmo infantil.

Una bomba de aviación trancó su lozanía y yace ahora en una limpia sala donde cuidan manos suaves el tallo roto de esta flor. En el cuerpo lacerado, su espíritu mantiene un resplandor de juventud y entusiasmo.

Solo al atardecer se le llenan los ojos de lágrimas y su llanto silencioso se desgrana sobre la almohada. Ante los requerimientos de la cariñosa enfermera que le cuida, por fin confiesa el heroico muchachito.

—¿Cómo no he de llorar si me duele tanto mis heridas, si está llorando mi madre en casa, si me preguntan siempre: ¿qué será de mi Patria ensangrentada?

Moros notables

Ayer estuvo en Córdoba el moro tan leal y tan amigo de España Abdel Kader, a quien acompañaba el Bekali, cadi de Beni Sald en Gomera, el secretario intérprete El Magani, el comandante médico don Sebastián Lasso, inspector médico de los hospitales indígenas del ejército del Sur y el capitán de caballería auxiliar de intervención Sr. Duque de la Vega, caballero de Santiago.

Les recibieron el gobernador militar de la provincia D. Ciríaco Cascajo, su ayudante Sr. Rodríguez Austria, gobernador civil D. Eduardo Valera Valverde y el alcalde don José Castany con su secretario.

Visitaron el Hospital del Campo de la Merced, donde fueron recibidos por el director del grupo don Antonio Manzanares.

Los moros probaron la comida que se iba a servir a los enfermos y hablaron con los moros hospitalizados.

Los moros elogiaron todos los servicios expresándose con entusiasmo. A las señoritas enfermeras les expresaron su gratitud por los desvelos que se dan constantes muestras.

Dijeron que los hospitales eran de lo mejor que habían visto en España. De allí fueron al Hospital Militar donde les atendió D. Angel Sánchez.

Repitieron sus elogios y plácemes y en uno y en otro lugar tuvieron para sus hermanos que allí convalecen palabras cordiales de afecto.

Fueron después a almorzar al Hotel Regina y de allí se trasladaron a la Catedral donde fueron recibidos por una comisión que formaban el canónigo maestre escuela don Miguel Blanco y los canónigos don Mariano Ruiz Calero y don Félix Romero Manjibar.

Los moros vieron el joyero, hicieron la apología de la joyería cordobesa y en el Mihrab hicieron oración.

El presidente del patronato del turismo, don Antonio Sarazá Murcia, que les acompañó todo el día, les regaló como recuerdo de la visita ejemplares de su libro «Córdoba ciudad de los Califas», ricamente encuadrado en piel.

Incorporación a filas

El cupo de Instrucción del 1932

La orden general del Ejército del Sur, fecha de ayer, dispone lo siguiente:

1.º Queda ordenada la movilización e incorporación a filas de los reclutas del Cupo de Instrucción del reemplazo 1932, pertenecientes a las Cajas de Recluta de esta División y de aquellos que sin pertenecer a las mismas se encuentren residiendo en su territorio.

Esta incorporación a filas comprende a los beneficiarios de prórrogas de primera y segunda clases.

2.º La incorporación a los Cuerpos la verificarán en los días 15, 16 y 17 del mes actual.

3.º Quedan exceptuados de incorporarse a filas, los que perteneciendo a Falange, Requeté y demás Milicias, acrediten mediante certificado de sus jefes respectivos, que se encuentran en los frentes de combate con anterioridad, por lo menos, de un mes, a la fecha de esta orden.

Igualmente quedarán exceptuados, los que se encuentren prestando servicio en fábricas, talleres o servicios públicos, dedicados a trabajos convenientes a la buena marcha de las operaciones, los que serán desde luego militarizados.

Esta falta de incorporación debe acreditarse por los directores de los Centros y autoridades locales ante la autoridad militar de la provincia en que residan, la que procederá a la concesión de los beneficios, si hay lugar a ello.

4.º Los individuos a quienes afecta esta orden tendrán presente el Arma a que corresponde el Cuerpo a que fueron destinados y efectuarán su incorporación en los que a continuación se indican, por lo que respecta a las cajas de reclutas de esta provincia o de personas que en la provincia de Córdoba residan.

Infantería al regimiento de Pavía, en Algeciras.

Artillería al pesado de Córdoba.

Caballería a Tardit en Sevilla.

Ingenieros, Intendencia, Sanidad y Aviación a Sevilla.

Suscríbanse al «DEFENSOR»

Diario católico

Ambrosio de Morales núm. 6

R. I. + P. A.

EL JOVEN

Angel de Rotache Iznardi

Murió por Dios y por España, el día 2 de Abril, en el Monte Asencio (Vizcaya), a los 15 años de edad

Su desconsolada madre doña Elisa Iznardi Azate, viuda de Rotache, abuelos, hermanos, tíos, primos y demás parientes, ruegan a sus amistades le encomienden a Dios Nuestro Señor en sus oraciones. Las misas que se celebren mañana día 13 en la parroquia de San Miguel, desde las siete y media en adelante, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Lotería patriótica de Granada

Lista oficial de los 113 números premiados en el sorteo celebrado el día 10 de Abril:

Número 372, con 10.000 pesetas; 3.670, con 5.000; 324 con 2.500.

Con 500 pesetas:

0044 0541 0568 1633 2813 3008
3073 3115 4728 4902.

Con 100 pesetas:

0050 0107 0130 0144 0187 0221
0259 0266 0325 0346 0363 0404
0423 0490 0595 0623 0703 0704
0705 0729 0744 0770 0786 0793
0825 0908 0981 1050 1079 1101
1289 1274 1379 1452 1542 1570
1577 1583 1609 1796 1826 1966
2003 2059 2120 2165 2175 2203
2218 2260 2392 2440 2515 2539
2589 2738 2739 2765 2766 2773
2937 3013 3046 3077 3209 3265
3326 3442 3499 3567 3580 3625
3629 3702 3907 4010 4023 4074
4168 4171 4197 4230 4261 4285
4356 4454 4472 4487 4548 4584
4696 4722 4727 4777 4781 4855
4909 4961 4972 4984

Edicto

Juzgado Especial número doce de la plaza de Madrid

REQUERIMIENTO.—Por medio del presente se requiere a cuantos funcionarios dependientes del Ministerio de Madrid, hayan sido declarados cesantes por el Gobierno rojo, tuviesen su residencia en la plaza de Madrid y actualmente se encuentren en territorio liberado se dirijan por carta o escrito a este Juzgado Especial, expresando con toda claridad su nombre y apellidos, fecha en que fueron declarados cesantes, cargo que desempeñaban y tiempo que permanecieron en Madrid, desde el 18 de Julio de 1936.—Advirtiéndose la conveniencia de cumplir el presente requerimiento en evitación de perjuicios que de no hacerlo puedan sobrevenirles.—Taller de la Reina a cinco de Abril de mil novecientos treinta y siete.—El Secretario, firma ilegible.—Hay un sello que dice: Auditoría del Ejército de Ocupación.—Madrid.

Noticias

LA CONQUISTADORA

La imagen de la egregia Conquistadora la Virgen de Linares, ha quedado ya en el templo de San Lorenzo, donde se celebrará la novena que los católicos de Córdoba le dedican, novena que comenzará el 17 del actual.

Se ha habilitado un precioso altar y ante él se celebrará mañana, a las 7:30, una misa y otra a las 8, lo que nos complacemos en publicar para conocimiento de sus devotos.

LA SESION MUNICIPAL

Desde hoy se han cambiado las horas para celebrar sesión el Ayuntamiento, que serán a las siete de la tarde.

MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrinatas de guerra los soldados siguientes: Alfredo Gentil Fajardo, Roberto Benítez de la Rosa, Claudio Pérez de Guzmán, Alfonso Estrada Castillas y José María Campos Saavedra. Todos de la unidad número 25 del Arodro de Sevilla.

RECUSO

El Tribunal provincial de lo Contencioso-administrativo, ha acordado admitir el recurso iniciado por el procurador D. Salvador Barasona Ortiz, en nombre de Carbonell y Compañía, de Córdoba, S. A., contra acuerdo del Tribunal económico-administrativo provincial, fecha 30 de Abril de 1936, por el que desestima la reclamación formulada por dicha entidad, contra el acuerdo de la Junta general del Repartimiento de Utilidades de Castro del Rio, por la cuota fijada para el año 1933.

OCASION

Imagen de la Purísima, altura un metro, nueva. Pérez de Castro, 6. 10—5

Un banquete rojo

La cuenta del buffet que sirvió el lunch de la embajada roja en París del gobierno de Valencia, ha ascendido a ciento dos mil francos. Este día, en el lunch se vieron cosas pintorescamente trágicas. Se robaron los paños, se llenaron algunos los bolsillos de pastas, etc. El Champagne corrió a torrentes, como la sangre de los que luchan en el frente, para que Araquistain, Ogier Pretelcellin, Ossorio y Gallardo, Bergamín, etc., puedan dar estos festejos pantagruélicos. Las escaleras estaban adornadas con pinturas, entre las cuales no faltaba alguna de esas desastrosas que suplantaron en la Ciudad Universitaria y cobraron un buen precio el espolo rojo en el Sur de Francia Sr. Quintanilla. Los criados vestían de librea y calzón corto y la Embajadora Trudy de Araquistain, ruso-suiza, hizo los honores. De lo que más se hablaba era de la devaluación del franco, que les preocupaba a todos los allí presentes ya que gracias a algunos lingotes de oro, se han convertido en cuenta corriente de moneda extranjera.

Donativos de oro

Relación de los donativos oro recaudados en la sucursal del Banco de España en esta plaza, con destino a la gloriosa aviación nacional:

Doña Josefa Morado Gómez, un pendiente con perlas y dos sortijas; doña Matilde Morado Gómez, (2.ª entrega), 2 pares de pendientes y una sortija; don José Morado Gómez (2.ª entrega), 2 gemelos, 4 pasadores, una cadena de reloj y un anillo; doña Enriqueta Morado Díaz, 2 sortijas, 2 colgantes con perlas y una moneda isabelina de 25 pesetas; doña Teresa Morado Gómez, un par de pendientes y una sortija; don Ramón Alfaro y doña Mercedes Ruiz Sánchez de Alfaro, (2.ª entrega), 2 anillos nupciales un par de gemelos y dos pares de pendientes; don Francisco Castillo Ales y doña Araceli Osuna Pineda, una cadena de abanico, una cadena con moneda isabelina de 25 pesetas, una cadena de reloj de caballero, un imperdible de señora, una pulsera, un par de pendientes, dos secretés, una llave de reloj, un trocito, tres sortijas de señora y un anillo (peso total de estos objetos 214 gramos), más una moneda alfoncina de 25 pesetas y un reloj de caballero; don Mariano Guerrero García, un ajustador, una sortija de señora y un par de gemelos; doña Luisa Barbudo Guirau, dos anillos; doña Carolina de Montis Soto, dos anillos; doña Adela Montis Soto, un par de pendientes moneda, una sortija, una pulsera con colgante y una libra esterlina.

Doña Aurora Rubio, viuda de Castellano, 2 monedas a foncinas de 25 pesetas, una de ellas para fundir; don José Pérez Jiménez y señora, 2 sortijas, un pasador y 3 pendientes; don Rafael Luque Sánchez, 5 pares de pendientes; don José Alarcón Zedora, un reloj, 3 anillos y 2 cadenas de reloj; doña Carolina Aguilar Martínez, viuda de Aguilar, 100 pesetas.

El morito falangista

Un hospital de sangre. Las salas antaño ocupadas por nobles doncellas, se han convertido en capillas de heroísmo y sacrificio por la Patria.

Salas silenciosas. Suspiros ligeros en un rincón donde calla un moro sus dolores. Caballetes con contrapesos para esilar las piernas destrozadas de un artillero. Vahos de medicamentos.

En una cama yace un moro joven y simpático. La metralla le destruyó una pierna y el joven falangista lucha, entre dolores de angustia, por salvarla. Cuando el tético espectro del Dolor le atenaza con más fuerza, el joven héroe de la tez morena canta con brío el himno de Falange y el himno de la Legión. Y cuando cede el espantoso sufrimiento, tiembla un atisbo de lágrimas sonriente al son de unas armonías melancólicas de su tierra moruna.

Fotografía Montilla Estudio Artístico

Creación de «Foto-Venus», Fotos Oloos y Orlas de niños

¡LAS FOTOS MAS MODERNAS!

Méaga, 11. Teléfono 13-47. CORDOBA

Aimacenes Porras Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales por mayor

Oficinas y Despacho Detall:

Aimacenes

FREZ GALDOS, 3

Teléfono-1658

DOCE DE OCTUBRE